

“シャキッ” と新聞

今月の“シャキッ”とする週間
11/19(月)～11/22(木)

西中PTA執行部 発行
責任者 高橋 敦志

いつの間にか吐く息が白くなる頃となり、気がつけば立冬を過ぎ、師走の足音を感じる季節となりました。秋から冬にかけては、ウイルス性胃腸炎やインフルエンザなどの感染症が流行しやすくなります。子どもたちだけでなく、私たち保護者も体調管理には充分気をつけて、これからやってくる“冬”に備えたいものですね。

先日行われました文化祭では「静かな鑑賞」にご協力をいただきまして、ありがとうございました。子どもたちの美しいハーモニーがこだました合唱コンクール、力強い歓声に盛り上がりを見せた舞台発表と大いに楽しむことができました。PTA行事ではバザーや、制服・体操服等リサイクルも盛況でした。その他にも会場整理や取材活動などいろいろな分野でお手伝いいただいた委員の皆さん、本当にありがとうございました。



もうすぐ2学期末テストです

いろいろな行事も終わり、早いもので2学期も終盤を迎えています。今月は期末テストがありますが、家庭での子どもたちの様子はいかがですか？

『子どもたちの学力UPのために何が必要か？』期末テストを前に参考にいただければと思います。

子ども

親と子、それぞれに出来ること！

親

- ◆ 家庭学習の習慣化・・・テストまでの全体と一日ごとの計画を立てて学習する習慣をつける。
- ◆ 苦手なところをそのままにしないで、わかるところまで戻ってやり直してみる。
- ◆ 身近な活字（新聞など）に親しみ、社会への関心と自分の考えを持つ。

- ◆ 親子の会話を大切にし、子どもの興味・関心や希望の進路について考える。
- ◆ 生活習慣・・・起床・食事・帰宅・学習・就寝の時間をなるべく固定し、生活リズムを整える。
- ◆ 親自身が夜更かしやテレビの見過ぎなど、だらだら生活に注意！子どもは真似をします。

期末テストを前に“親チェック”

親が変われば
子どもも変わる

- | | |
|---|--|
| <input type="checkbox"/> 子どもをほめることができる | <input type="checkbox"/> 過度の心配性である |
| <input type="checkbox"/> しかる時は具体的に注意する | <input type="checkbox"/> ロウるさく言うが態度は甘い |
| <input type="checkbox"/> 子どもの能力を点数だけで判断しない | <input type="checkbox"/> 子どもに期待をかけすぎる |
| <input type="checkbox"/> 子どもの気持ちや考えを本気で聞いている | <input type="checkbox"/> 何でも自分で決めてしまう |
| <input type="checkbox"/> 子どもが今何を勉強しているのか知っている | <input type="checkbox"/> 勉強は学校や塾まかせ |

☺ 左側にチェックが入った方は子どもを伸ばす名人！

2学期に学習しました！ ★一部を紹介します

1年生

- | | |
|----|----------------|
| 国語 | 文法・古典
説明的文章 |
| 社会 | 南アメリカ
オセアニア |
| 数学 | 方程式・比例 |
| 理科 | 飽和水溶液・光 |
| 英語 | 一般動詞を含む文 |

2年生

- | | |
|-------|--------------------------|
| 国語 | 平家物語・文法 |
| 社会 | 日本の工業・農業 |
| Q | 工業出荷額の多い工業
地帯はどこでしょう？ |
| 数学 | 二元一次方程式のグラフ |
| 理科 | |
| (1分野) | 電磁誘導・化学変化 |
| (2分野) | 動物の進化
天気の変化 |
| 英語 | 文法 |
| | give (A) (B) |
| | give (B) to (A) |

3年生

- | | |
|-------|--------------------------|
| 国語 | 奥の細道
漢詩・文法 |
| 社会 | 平和主義～内閣 |
| 数学 | $y = ax^2$ の利用
中点連結定理 |
| 理科 | |
| (1分野) | 合力・分力
慣性の法則 |
| (2分野) | 星・金星の動き |
| 英語 | 関係代名詞
後置修飾 |

中学生時代を思い出し、懐かしく思った方もいらっしゃるのでは？子どもに教えてもらうのもよし、教科書を借りるのもよし、〇十年ぶりのおさらいにチャレンジしてみませんか？

会長のひとりごと

「春夏秋冬」

六甲の山の木々や、街中の街路樹もそれぞれが持つ特色を思う存分発揮するかのよう
に、紅(あか)や黄色に色付き、私たちに秋を思いっきり感じさせてくれています。日本の情緒あ
る風景の一つでもある「紅葉」は、秋を最高潮に鮮やかにして、自然の素敵なパフォーマンスを
満喫させてくれています。

パフォーマンスといえば、西中学校には、伝統の合唱があります。先日行われた文化祭でも子
どもたちが素敵な歌声を発表してくれていました。(私は映像での拝見でしたが。)

もう一つ、素敵なパフォーマンスを見せてくれた催しがありました。西中吹奏楽部のセカンド
コンサートです。吹奏楽部の子どもたちが日々の練習の成果を発揮し、素敵な演奏会という形で、
会場に来ていただいていた大勢の方の心に感動を与えてくれました。芸術の秋を感じるには最高
の一日となりました。余談ではありますが、その演奏会の中で、私も西中の伝統を体験させてい
ただきました。子どもたちと保護者の皆さんと一緒に「明日という日が」という歌を合唱させて
いただきました。歌い終わった後、私は、芸術の秋に素敵な一コマを描けたのではないかと「高
揚」する心を感じていました。

(高橋 敦志)

12月の“シャキッ”とする週間は、12/17(月)～12/21(金)です。
今年最後のシャキッと週間です。是非皆さん参加して下さい。